

# RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE R.P.I. DU VAL D'ARGENTEUIL

Mardi 11 mars 2025  
à 18h30  
Ecole d'Antezant-la-Chapelle

\*\*\*\*\*

Le conseil regroupant les écoles des communes des Églises d'Argenteuil, Poursay-Garnaud, Vervant, Antezant-la-Chapelle et Saint-Pardoult, se réunit le mardi 11 mars 2025, à l'école d'Antezant La Chapelle, séance ouverte à 18h40.

## Étaient présents :

Mme RAFFIN-BOURDIN, Mme GAGNARD, Mme RIGOREAU, Mme GADOT et M. BOULE,  
**Directrices et enseignants,**  
Mme. GICQUEL, **Maire des Eglises d'Argenteuil / Représentante de la CDC Vals de Saintonge,**  
M. POISBELAUD, **Maire d'Antezant-la-Chapelle,**  
M. GUILLON, **Maire de Saint-Pardoult,**  
Mme. TRICHET, **Maire de Vervant,**  
Mme. PETITPAS, **1ère adjointe des Églises d'Argenteuil,**  
Mme. BUREAU, **1ère adjointe d'Antezant-la-Chapelle,**  
Mme PAIN, **2ème adjointe de Poursay-Garnaud,**  
Mme. LAPRÉE, **Représentante de la CDC Vals de Saintonge,**  
Mmes. GAUVIN, DURON, GUIBERT, MAGNANT, RABALLAND, MM. BOURBON, PERIN  
**Représentants des parents d'élèves au conseil d'école,**  
Mme RAYNAUD, **DDEN.**

## Étaient excusés :

Mme BIGOT, **Inspectrice de l'Education Nationale,**  
Mme BAFFARD, **Directrice de l'école des Eglises d'Argenteuil**  
Mme DEMSKI, **Représentante de parents d'élèves**

## Étaient absents :

M. BOUIN, **Maire de Poursay-Garnaud,**  
Mme MERCIER, M. CAPUTO, **Représentants de parents d'élèves**

\*\*\*\*\*

## **Ordre du jour :**

- Point sur les effectifs actuels
- Préparation de la rentrée 2025
- Évaluations nationales CP Point d'étape
- Projets à venir / Sorties réalisées
- Répartition des responsabilités lors de l'occupation des salles des fêtes (jauge, ménage, assurance)

- Point sur les travaux
- PPMS : sécurité dans les écoles
- Questions diverses

## Effectifs actuels et préparation de la rentrée 2025

Actuellement, l'école de Poursay-Garnaud accueille 34 enfants, celle d'Antezant 38 et celle des Églises d'Argenteuil 47, ce qui fait un total de 119.

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
Effectifs mars 2025	9	13+7	18	7	10+6	11+5	11	22	119
Prévisions sept 2025	9	9	20	18	7	16	16	11	106

Monsieur le Maire d'Antezant a informé les membres du conseil que Mme Bigot, inspectrice de l'éducation nationale de la circonscription de Saint Jean d'Angély, est venue le vendredi 21 février pour visiter les écoles du RPI. Compte-tenu des effectifs prévus actuellement pour la rentrée, il serait envisagé de fermer une classe sur le RPI (106 élèves répartis sur 6 classes donnent 17 élèves par classe). Par conséquent, l'école d'Antezant La Chapelle fermerait totalement pour ne pas laisser une seule classe dans l'école. Une classe ouvrirait à la place de la bibliothèque à l'école des Eglises d'Argenteuil.

La décision officielle sera prise lors de la CAPD du 17 mars 2025.

Des parents ont réagi.

## Evaluations nationales CP

La seconde série des évaluations nationales CP dites "Point d'étape" s'est déroulée du 13 au 24 janvier sous la même forme que l'année dernière, soit trois compétences identiques à celle de septembre et cinq nouvelles compétences en français ont été évaluées, de nouvelles compétences en mathématiques. Les résultats ont ensuite été restitués aux familles sur rendez-vous individuels à l'école début février. Des séances d'APC sont proposées selon les besoins des élèves.

## Projets de classe, sorties et animations

Pour l'école des Églises d'Argenteuil :

Nous avons fait divers ateliers cuisine : pizza, sablés, galettes.

Cinéma pour les deux classes 19/12/2024 : "Niko le petit renne Mission Père Noël" , puis pour les GS et les MS des deux classes, le 20/02/2025 : "La Petite Taupe".

### Spectacles :

- ❖ Le 23 janvier, Isabelle Pradeau de la compagnie "Planète-Mômes" est intervenue dans l'école pour nous proposer un spectacle interactif qui s'intitule " Sur la piste des arts"

- ❖ Nous (les deux classes) irons à Aulnay de Saintonge le 3 avril pour assister à un spectacle sous chapiteau qui s'intitule "Ocho" interprété par la compagnie BARAKA.

Le traditionnel spectacle de Noël a eu lieu le 20 décembre 2024, les MS/GS ont vendu leurs sablés confectionnés en classe.

Un goûter de Noël ainsi qu'un livre ont été offerts mardi 17 décembre à chaque élève par l'APE Les p'tites fripouilles que nous remercions vivement.

Les deux classes ont bénéficié de deux animations les 17 janvier et 4 février : une sensibilisation aux risques de morsures, en présence de chiens, pour montrer le comportement à adopter ; et une présentation d'instruments par Nadège Gauvin, trompettiste professionnelle et professeure de musique, qui a fait découvrir sa collection de cuivres. Nous la remercions pour la qualité de son intervention.

Les deux classes de maternelles participeront au carnaval du 21 mars et à la kermesse du dimanche 29 juin.

Les classes de maternelle participeront à La Semaine de l'École Maternelle du 14 au 18 avril 2025 : Accueil des parents sur des temps de classe.

#### Pour l'école de Poursay-Garnaud :

→ Les deux classes se sont rendues au cinéma de Saint Jean d'Angély le 10 décembre pour assister à la projection de "Vaïana 2" (financement du bus CDC : 30€ par la coopérative, entrées du cinéma offertes par la CDC)

→ Plantation d'une haie le 17/12 dans la matinée en collaboration avec la Fédération de Chasse de Charente-Maritime sur un terrain près du cimetière. Ce sont près d'une centaine d'arbustes qui ont été plantés par les enfants, paillés et entourés de filets de protection. Les enfants sont repartis avec des petits livrets et un gobelet réutilisable rempli de graines de jachère fleuries à la maison. Merci aux employés municipaux pour la sécurité et à la commune pour le petit goûter offert à l'issue de cette matinée froide mais ensoleillée pour jardiner.

→ Goûter de Noël de l'APE le 17/12 dans l'après-midi ainsi que la distribution d'un livre à chaque enfant, nous remercions l'APE Les P'tites Frippouilles pour toutes ces intentions.

→ L'école a organisé un cross solidaire au profit de l'association Initiatives coeur, en lien avec le Vendée Globe, le 31 janvier sur le terrain de la commune en collaboration avec les deux classes de l'école d'Antezant. Une course par niveau CP/CE1, une course CE2/CM1 et une course CM2 avec podium et médailles par niveau pour féliciter les gagnants. Un petit cadeau a été remis à tous les participants. De nombreux supporters sont venus encourager nos coureurs. Un goûter a été offert par l'école à tous les enfants présents.

Nous remercions chaleureusement les cantonniers de Poursay-Garnaud pour la préparation et le balisage du circuit de la course.

→ La classe de CE1/CE2 a poursuivi le suivi du Vendée Globe en suivant le parcours et les arrivées des différents skippers jusqu'au dernier arrivé le week-end dernier. Notre bateau, sur la course virtuelle Virtual Regatta, est arrivé, quant à lui, le dimanche 2 février et nous sommes classés 43 929 ème sur plus de 700 000 participants. La classe de CP/CE1 a également suivi la course (classement des skippers, cartographie, arrivées...).

→ La classe de CE1/CE2 a bénéficié d'un après-midi jeux/crêpes le 21 février. Préparation de la pâte + organisation de la classe le matin. Jeux de société et goûter ouvert aux parents l'après-midi. Merci aux parents ou grands-parents qui ont participé.

→ Jardinage : La classe de CP/CE1 a pu semer des graines (orge, avoine, blé, lin, fèves), des bulbes (oignons, ail), des pieds de fraisiers fin novembre, tout cela pousse bien. Le terrain est prêt pour le semis de petits pois et la plantation d'échalotes. Quand les températures seront plus clémentes, nous sèmerons les graines de jachère fleurie offertes par la fédération de chasse lors de notre plantation de haie.

→ Piscine : début des séances aujourd'hui 11 mars (le mardi après-midi) jusqu'au 10 juin. Merci aux parents ou mamie qui se sont proposés pour nous accompagner dans l'eau et/ou dans les vestiaires.

→ Les CE1/CE2 participeront à la Semaine des maths du 10 au 14 mars avec une énigme

mathématique par jour et des missions complémentaires.

Le thème de cette année est "Hors les murs", les paysages abordés sont la forêt, la ville et la mer.

La classe participera également à la semaine des langues du 17 au 21 mars.

→ Classe de mer : voir école d'Antezant.

Le Carnaval du RPI est prévu le vendredi 21 mars après-midi sur la commune de Poursay Garnaud :

La fête des écoles du RPI aura lieu le dimanche 29 juin sur la commune des Eglises d'Argenteuil.

### Pour l'école d'Antezant la Chapelle :

- **Les séances de natation** scolaire se sont terminées le 28 novembre pour les deux classes. Nous remercions les parents qui ont l'agrément, sans eux, les séances de natation seraient impossibles. Les élèves ont passé le test Attestation du Savoir-Nager en Sécurité ASNS, 10 CE2 /CM1 élèves et 18 CM2 l'ont obtenu.
- La classe des CE2 CM1 qui participe au projet **Graines d'Artistes** se rend tous les vendredis à la salle de fêtes d'Antezant pour travailler avec Taiwo, danseur professionnel (20 heures). La restitution aura lieu le 27 mars.
- **Visite de la ludothèque** de Saint Jean d'Angély (bus et accueil gratuits), l'objectif étant de favoriser la pratique du jeu libre et de faire reconnaître son importance tant sur le plan éducatif que social et culturel et de découvrir un lieu de proximité. Visite sur une demie journée : 19 novembre CE2/CM1 et le 26 novembre pour les CM2. Nous avons payé une adhésion de 45€ pour l'année scolaire afin d'obtenir 5 jeux toutes les 4 semaines (PIXEL, jeux de construction et mathématiques...).
- **Un goûter de Noël** ainsi qu'un livre ont été offerts le mardi 17 décembre à chaque élève par l'APE Les p'tites fripouilles que nous remercions vivement.
- **Spectacle de Noël** le 20 décembre.
- Dans le cadre du dispositif "**Ecole et Cinéma**", les deux classes visionnent trois films dans le courant de l'année scolaire au Cinévals à Saint Jean d'Angély, nous avons été voir notre deuxième film "L'île de Black Mor" de Jean-François LAGUIONIE le jeudi 9 janvier et nous irons visionner le troisième film "La petite vendeuse de soleil" de Djibril Diop Mambety le 15 avril.
- Exposition « **Moi jeune citoyen** » le 23 janvier matin (uniquement pour les CM2) à la mairie de St Jean d'Angély, pour aborder des situations de citoyenneté sur différents sujets de la vie quotidienne à la maison, à l'école avec des débats pour les CM2.
- Intervention de la brigade d'EMS (Equipe Mobile de Sécurité) le 28 janvier après des élèves de CM2 sur le cyberharcèlement (intervention pertinente au sujet des réseaux sociaux : prise conscience de certains enfants par rapport à ce qu'ils font).
- Participation à la course solidaire à Poursay Garnaud le 31 janvier : 73,50€ : les CE2 ont parcouru 1280 mètres, les CM1, 1600 mètres, les CM2 1850 mètres. Un grand merci aux cantonniers de Poursay pour le balisage avec la rubalise.
- Les élèves CE2 CM1 vont suivre un cycle **RUGBY** avec deux intervenants du RACA à partir du 14 mars. Ils interviennent sur 4 séances en co animation avec l'enseignante.
- **Semaine des mathématiques du 10 au 19 mars**, elle a pour objectif de donner à tous les élèves des écoles, collèges et lycées, à leurs parents et au grand public, une image actuelle, vivante et attractive des mathématiques.
- **Semaine de la presse du 24 au 28 mars**, c'est l'opportunité pour nos élèves de découvrir l'univers de la presse, des médias et du numérique dans toute leur diversité.
- **Carnaval** le 21 mars à Poursay Garnaud
- **Les incorruptibles** : vote prévu le 22 mai (clôture des votes le 22 mai 2025)
- **SAVOIR ROULER** : nous commencerons un cycle vélo début avril pour que les élèves puissent tous obtenir le SAVOIR ROULER. Nous prévoyons des sorties à la demi-journée et journée. Nous avons besoin d'un nombre important d'accompagnateurs avec l'agrément pour réaliser ces sorties (1 adulte avec l'agrément pour 5 élèves serait l'idéal).
- **Classe de mer** : une réunion d'information auprès des parents a été réalisée le 28 janvier.

En ce qui concerne les subventions des communes, Vervant, Antezant et Saint-Pardoult ont accepté de nous allouer la somme de 200€ chacune, Poursay-Garnaud et les Églises d'Argenteuil, la somme de 300€ chacune, nous les remercions vivement. La tombola de Noël nous a rapporté 864€ et nous avons reçu deux chèques de 200€, d'entreprises sollicitées sur nos cinq communes.

- **Rencontre USEP** : 14 avril à Aulnay et 6 mai à Saint Jean d'Angély
- **Permis Internet** : Les élèves de CM2 devraient passer le permis internet, une demande a été effectuée le 6 mars auprès du gendarme BARDET, de la gendarmerie de St Jean d'Angély, nous attendons leur réponse.
- **Permis piéton** demande en cours auprès du gendarme ROBERT
- **Initiation à l'allemand** intervention du professeur d'Allemand afin de présenter la section bilingue et de suivre une heure d'initiation à l'allemand avec les élèves de CM2. DATE NON DÉFINIE
- **Sortie CM2** : Asinerie Baudet du Poitou le 12 mai 2025
- **Sortie école ANTEZANT LA CHAPELLE** : Château des énigmes 3 juin 2025
- Suivi du Vendée Globe pour la classe de CM2.

## Répartition des responsabilités lors de l'occupation des salles des fêtes (jauge, ménage, assurance...)

Un problème est soulevé à propos de la location de la salle des fêtes lors de la soirée de Noël ou de la kermesse : aucun nom n'est noté, ni de personne ni de structure. Il faut pourtant bien qu'une responsabilité soit engagée, pour le ménage, pour les jauges, pour les assurances...

Après discussion, l'APE indique qu'elle est d'accord pour prendre à l'avenir les locations et la responsabilité à son nom, quitte à payer un forfait ménage, pour mettre tout le monde d'accord sur la propreté des lieux après utilisation.

## Point sur les travaux

### Pour l'école des Églises :

Les travaux sur les canalisations sont enfin planifiés (les sanitaires des MS/GS sont régulièrement bouchés, il faut régulièrement intervenir tous les mois et demi). Cela devrait débiter sous peu.

Pour ce qui est des travaux demandés pour rénover la garderie et les WC extérieurs, par contre, rien n'est prévu.

Nous remercions Stéphane Salmon, le cantonnier des Églises, pour les étagères posées en janvier dans la classe de PS-MS.

### Pour l'école de Poursay-Garnaud :

→ Le problème électrique concernant le compteur qui sautait très souvent par manque de puissance les hivers précédents a été réglé par la commune de Poursay-Garnaud qui a transféré l'installation électrique de la mairie sur le compteur de la salle des fêtes. Le compteur ne supporte désormais que les appareils, chauffages et éclairage de l'école et ne saute plus. Merci à la commune pour ces travaux.

→ La pompe de relevage des toilettes a été réparée (humidité dans un boîtier).

→ Nos remerciements également aux employés municipaux qui ont repeint les volets, la poutre, les chevrons du préau, ainsi que la porte du local du matériel de sport. Les étagères de rangement des produits et matériel d'entretien ont été réaménagées/modifiées afin de pouvoir stationner le nouveau chariot de ménage assez encombrant. Un robinet a été changé au lavabo afin d'être plus adapté pour remplir les seaux d'eau.

### Pour l'école d'Antezant :

Nous remercions M. Aubin qui répond très rapidement à nos différentes demandes. Nous avons vidé deux étagères de la salle des maîtres pour mettre les séries de livres à l'abri de l'humidité et des moisissures.

Suite à nos demandes d'intervention auprès du service technique de la CDC, des travaux ont été réalisés, tels que :

- changer la lumière de la cantine, du bureau cantine et des toilettes garçons et filles
- changer la poignée du portail
- remettre les drapeaux
- régler les coupures de courant régulière dans la classe des CM2
- changer le robinet des WC adultes
- modifier les câbles Internet de la classe des CM2

Nous remercions la CDC pour toutes les interventions effectuées. Des demandes d'intervention ont été faites par mail au service technique tels que refaire les peintures avec des photos à l'appui en début d'année scolaire. Nous sommes toujours en attente d'une réponse. La peinture s'effrite de plus en plus. Des champignons sont également présents dans la classe des CE2 CM1, son environnement y est malsain, la classe est aérée à chaque pause.

## **Sécurité : exercices incendie et Plan Particulier de Mise en Sûreté**

### **Antezant :**

L'exercice "attentat intrusion" a eu lieu le 8 octobre : exercice réussi.  
L'exercice « confinement pour risques majeurs » a été effectué le 5 décembre : exercice réussi.  
Le deuxième exercice « incendie » a eu lieu le 20 février : exercice réussi.

### **Poursay-Garnaud :**

L'exercice "confinement pour risques majeurs" a eu lieu le 07/01/25. L'exercice s'est bien déroulé.

Le deuxième exercice « incendie » reste à réaliser dans les prochains jours.

Un artisan est venu visiter l'école pour faire un devis concernant l'installation de nouvelles alarmes (intrusion/risques majeurs).

### **Les Églises :**

Nous sommes à jour dans nos différents exercices, rien à signaler, à part les inconvénients habituels.

## **Informations diverses**

*Néant*

## **Questions diverses**

*Néant*

*La séance est levée à 20h.*

*Le prochain conseil d'école aura lieu le 17/06/25 à l'école de Poursay-Garnaud.*

*Copies remises aux mairies, à la CDC, aux représentants des parents d'élèves,  
aux DDEN, et à Madame l'Inspectrice de l'Éducation Nationale.*

<b>M. BOULE John</b>	<b>Mme. RAFFIN-BOURDIN Maryline</b>	<b>Mme GAGNARD Lynda</b>
Le secrétaire de séance	Directrice école de Poursay-Garnaud	Directrice école de Antezant-la-Chapelle
		